

Equidad de Participación en Búsqueda del Saneamiento

Geidy Migdalia Azucena Cu Cú
Lideresa e integrante del Comité SANTOLIC

Sistematización de Historias de Éxito Comunitario en el marco del Proyecto WASH Emergencias en Alta Verapaz e Izabal, Guatemala



“Las siembras que se tenían se perdieron, hubo inundaciones y deslizamientos, se perdió frijol, güisquil por cuerda, milpa, regularmente en junio y julio se vuelve a sembrar, ya que por las condiciones climáticas da la oportunidad de procurar dos cosechas, pero las tormentas afectaron bastante y lo que estaba a punto de cosecharse, se perdió; las niñas y los niños se enfermaron, la tormenta no solo fue natural, sino social y económica.

Geidy Migdalia Azucena Cu Cú, San Luis Las Orquídeas, Cobán, Alta Verapaz



La llegada de los Huracanes y su paso devastador:

Guatemala fue afectada por dos huracanes consecutivos en noviembre del año 2,020, los departamentos más afectados fueron Izabal y Alta Verapaz. Una de las comunidades afectadas fue San Luis Las Orquídeas que pertenece a Cobán, Alta Verapaz, lugar donde reside **Geidy Cu** una protagonista que representa fuerza, esperanza y decisión.

“MI LUCHA SIEMPRE HA SIDO POR LAS NIÑAS Y NIÑOS”

Un relato ejemplar de vida.

Geidy Migdalia Azucena Cu Cú, mujer Q’eqchi’, de 26 años, originaria de San Luis Las Orquídeas, cursó estudios en ciudad de Guatemala hasta educación básica. *“Nuestra comunidad nace en el año 2,000, desde el año 2,013 regresé a mi comunidad, en ese entonces pensé que persona Q’eqchi’ deberíamos apoyarnos entre sí, siguiendo el ejemplo de mi abuelo, líder comunitario que inició la lucha en nuestro territorio, mi esfuerzo siempre ha sido por las niñas y niños”*

Su valor, carácter y decisión le permitió ser electa presidenta de la Asociación de Comunidades para Proyectos de Desarrollo Guatemalteco -ACPDG-, enfocando su incidencia y lucha en la recuperación de tierras ancestrales y en encaminar a la comunidad a una ruta de esperanza en el saneamiento ambiental luego del paso de los huracanes.

Proyecto EMERGENCIA WASH con el apoyo de:



Unión Europea
Protección Civil y
Ayuda Humanitaria



From
the People of Japan



United Nations
CERF

Central
Emergency
Response
Fund



HELVETAS





"En la comunidad no contamos con agua entubada, únicamente tenemos cosechadores de agua de lluvia; promovemos la participación con equidad en la comunidad con compromiso en el saneamiento comunitario"

San Luis Las Orquídeas



112 viviendas



83 niños



459 habitantes



73 niñas

Proyecto Emergencia Wash, HELVETAS/UNICEF:

Con la llegada e implementación del proyecto WASH y su modelo integral, las familias de la comunidad Las Orquídeas fueron beneficiadas en:

- Capacitación y formación para desarrollar procesos de buenos hábitos de higiene, prevención de enfermedades y mejoras de la salud.
- Dotación de kits de higiene y limpieza para cada familia de la comunidad.
- Implementación de la metodología SANTOLIC, para reducir la contaminación fecal al aire libre y construcción de lavamanos artesanales con prácticas y experiencias de los pobladores.
- Autoconstrucción y mejora de letrinas dañadas y capacitación para su limpieza constante, especialmente en la protección de las niñas y niños.
- Formación a lideresas y líderes para el fomento de la resiliencia ante fenómenos naturales, prácticas y comportamientos para que crean en sí mismos y sus capacidades con inclusión.

Toda la comunidad practica buenos hábitos higiénicos



Proyecto EMERGENCIA WASH con el apoyo de:



Unión Europea
Protección Civil y
Ayuda Humanitaria



From
the People of Japan



United Nations
CERF | Central
Emergency
Response
Fund



HELVETAS

unicef 